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蔡冠深提案建西南自貿區
倡加強港滇深度合作 打造國際化開放平台

■陳馮富珍在首場 「委員通
道」上回應近年國家在參與全
球傳染病防控方面所作出的努
力。 新華社

演藝圈誠信被質疑演藝圈誠信被質疑 委員倡加強管理委員倡加強管理

陳馮富珍：中國傳染病防控力引領全球

香港文匯報訊 據中通社報道，全
國政協委員、故宮文物醫院院長宋紀
蓉昨日在北京表示，將與高校聯合，
建中國第一所文物醫學院，培養更多
符合文物保護、修復需要的實用型人
才，讓5,000年文化載體的文物和文
化遺產延年益壽。
當天下午3時，全國政協十三屆二

次會議在北京人民大會堂舉行。會議
開始前，宋紀蓉在首場 「委員通
道」上回應傳媒採訪時，針對「紫禁
城裡過大年」一票難求現象表示，展
覽還在繼續，將持續至4月7日，其
中近千件展品是首次公開亮相，許多
藏品是第一次提出庫房。她笑言，
「我在故宮博物院裡工作，我也從來
沒見過這些藏品。」
宋紀蓉表示，2016年年底掛牌的

故宮文物醫院是全中國、全世界第一
所文物醫院，值得國人驕傲。醫院現
有23個分析檢測室、16個文物修復
工作室及161位文物醫生，對每一件
走進醫院的文物，興建修復檔案，科
學分析檢測其「傷況」、「病害」，
並制定出最小干預的文物保護方案，
讓文物能更好地展示在觀眾面前。
針對文物保護修復人才匱乏的問

題，她又指，下一步故宮博物院將與
高校聯合，建中國第一所文物醫學
院，培養更多符合文物保護修復需要
的實用型人才，讓5,000年文化載體
的文物和文化遺產延年益壽，相信經
過幾代人的努力，中國的文化遺產能
夠得到更好保護。
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香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報
道，全國政協常委、世界衛生組織前總幹事
陳馮富珍昨日在北京表示，中國在應對突發
重大傳染病方面，建立起的防控能力和防控
體系處在引領全球的水平。
當天下午3時，全國政協十三屆二次會議

在北京人民大會堂舉行。會議開始前，陳馮
富珍出現在攝影機及閃光燈聚集的首場「委
員通道」上。作為首位接受傳媒提問的港區
全國政協委員，陳馮富珍以普通話認真地回
應近年國家在參與全球傳染病防控方面所作

出的努力。

應急醫療隊經世衛首批認證
陳馮富珍笑言，現在不僅經濟、人流、物

流處在全球化的時代，傳染病的傳播速度也
很快。所以在擔任世界衛生組織總幹事的時
候，她就呼籲每一個國家、每一個地區要應
對如沙士（SARS）、禽流感等突發傳染
病，保障民眾健康。此外，她也呼籲包括非
洲國家在內的每一個國家和地區都要建立傳
染病防控的能力與系統。

「在這方面，咱們國家現在確實是引領全
球。」陳馮富珍解釋，中國的兩隊應急醫療
隊是經過世界衛生組織首批批准、認證的，
從某種意義上來說，這就是承認他們的水平
已經是世界一流。
陳馮富珍說，中國在過去也承擔了大國擔

當，尤其在全球衛生安全方面做了大量工
作。她還在世衛工作期間，跟中國簽署了一
個推動「一帶一路」沿線國家國際衛生合
作、構建人類命運共同體的協議，希望為全
世界民眾做件好事。
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和雲南加強深度合作和雲南加強深度合作，，助推中國助推中國（（雲南雲南））

自由貿易試驗區建設自由貿易試驗區建設，，打造中國首個陸上打造中國首個陸上

邊境自貿區邊境自貿區。。

蔡冠深三點建議
一 充分發揮粵港澳大灣區企業家聯

盟、香港中華總商會等商協會作
用，抓住國家批准雲南自由貿易
試驗區的重要機遇，及時宣介雲
南區位、資源及後發優勢，鼓勵
長珠三角港企及民企有組織、成
規模地轉移雲南，實現雙贏。

二 發揮香港商企界在海外影響力，
以及雲南—東盟商企合作委員會
橋樑作用，為雲南對外溝通提供
香港助力，靈活有效化解國與國
之間的難點問題，為產業規模化
轉移至相關國家邊境一線提供政
策支持和法律保障。

三 設立雙邊機制，深化滇港合作，
推動雲南與周邊國家經貿合作，
構建命運共同體，進而妥善協助
廠商在跨境經濟合作區生產合法
申領合作國原產地證，規避美方
打壓。

蔡冠深昨日在向媒體介紹今年向全國
政協提交的提案時指出，國際政治

經貿形勢正深刻地影響着中國的經濟發
展和對外交往。國家發改委日前印發
《關於支持雲南省加快建設面向南亞東
南亞輻射中心的政策措施》，全力推動
跨境經濟合作區創新發展，是中國針對
反自由貿易行徑的一項反制措施，也因
應了西南地區進一步擴大開放的時代要
求。
他表示，粵港澳大灣區規劃明確了香
港要帶頭肩負「一帶一路」重要支撐的
戰略定位。香港獨具全球最自由經濟
體、亞洲國際化程度最高都會，國際金
融、航運、商貿中心地位，並正聯手深
廣打造世界級創新科技中心，在粵港澳
大灣區處引領地位。而雲南作為中國西
南連接「一帶一路」最重要的節點，與
緬甸、老撾和越南接壤，國境線長達
4,060公里。近年來，雲南積極參與中
國—中南半島經濟走廊、孟中印緬經濟
走廊建設，推動瀾湄機制，在國家開放
格局中作用日益凸顯。
同時，雲南擁25個國際口岸，是全國
國家級邊境經濟合作平台最多的省份。
雲南如能發揮好香港的作用，實現滇港
聯手，則對大幅提升雲南乃至整個西南

地區對外開放大有裨益。

港佔雲南外資總量逾六成
蔡冠深引述多項數據透露，截至2018

年底，香港在雲南投資項目1,877個，實
際到資約123.99億美元，佔雲南外資總
量六成以上。香港也是雲南最大的貿易
夥伴之一。然而雲南迄今僅有5家企業
在港上市。且2018年同雲南發生結算的
63個國家（地區）中，雲南與香港的結
算量還遠遠排在與緬甸之後，反映出滇
港金融合作停留在初步階段。他認為，
香港作為與倫敦、紐約齊名的國際金融
中心，擁有大批來自東盟以及南亞，尤
其是印度的企業和金融機構，人脈豐
沛，淵源深厚，可與雲南攜手南向拓
展。
蔡冠深表示，有消息稱中國（雲南）

自由貿易試驗區有望獲批。相關方案透
露自由貿易區實施範圍達120平方公
里，涵蓋昆明片區約60平方公里、瑞麗
片區約30平方公里、蒙自片區約30平方
公里。為此，建議中央加快推動，進而
提升現有中緬、中越、中老跨境經濟合
作區的建設，打造充滿創新活力的國際
化開放合作平台，為中國西南地區進一
步走向世界開拓新天地。

自貿區一旦獲批優勢凸顯
他還指出，中美貿易戰雖說令已持續

多年的內地製造業向外轉移加速，但從
總體上看，東南亞、南亞國家在基礎設
施、物流交通、市場規模、金融支撐，
以至產業鏈上下游技術人才以及零部件
配套等方面，與中國依然存在巨大差
距。且雲南一旦正式獲批成立自由貿易
區，則比較優勢大幅凸顯，主要理由如
下：
一，雲南跨境經濟合作區內廠商的生
產線實質上依然在中國管治範圍內，港

企、民企熟悉放心。若直接轉移東盟，
政治穩定性遠不及中國，更要顧及遷
廠、工資和法律保障、金融支撐、上下
游配置不足等不確定風險。
二，長珠三角港企民企大量設備如轉
移東盟，相關稅項和費用驚人，而轉戰
雲南不但大幅減少上述費用，更免除報
關出境等繁雜手續。
三，原廠技術管理人員及營運骨幹，

對中短期暫居雲南或長居雲南，不會有
遷居東南亞那樣多顧慮，而內地遷廠對
於原廠員工的安置遣散、重新調度，也
無疑更加易行。

解決技術「卡脖子」
關鍵靠自力更生

■■宋紀蓉宋紀蓉 新華社新華社

■■中科院院士潘建偉中科院院士潘建偉
香港文匯報記者張帥香港文匯報記者張帥攝攝

香港文匯報訊 據中新社報道，人物設
定簡稱「人設」，是近年公共語境裡的
高頻詞。「人設造假」事件在演藝界屢
有發生，從業者誠信問題引發輿論重
視。
全國政協十三屆二次會議昨日啟幕，文
藝界委員從多個方面談及加強演藝圈誠信
管理。
「作為演藝人士，自律很重要、守住底
線很重要。」演員鞏漢林委員表示，全社
會都在關注誠信議題，演藝界是否應建立
誠信記錄系統？像一些流量造假的演藝人
士、收視率造假的公司應該被記錄在冊，
播出平台對有關方可以採取相應限制措
施。

鞏漢林說，沒有可接受的管理方法和有
力的監管方式，失信事件就會經常發生。
立規劃線之後，人們就會從潛意識中開始
自律。至於個別不法行為，有關部門還應
採取法律手段進行約束。
「大部分人還是有誠信的，只是一部分
人利用媒體『博眼球』、製造話題。」北
京人藝演員馮遠征委員同樣認為，誠信管
理更多的時候要憑自覺。「人設崩塌」往
往是某些事情被揭露以後，而在此之前，
外界卻看不透真相。

「金錢來得太易不是好事」
他坦言，加強演藝行業的誠信管理勢在
必行，但中國的演藝人員經歷了從事業體

制轉型到市場體制的過程，演藝圈的行業
管理存在操作層面的難度。
馮遠征進一步指出，不僅是誠信問題，
當前整個演藝行業的管理仍不健全。比
如，一部戲從開機到關機，基層工作人員
基本沒有休息日，勞動合約及醫療保險、
工傷保險等皆為短期狀態。在准入門檻、
勞動保障等問題上，中國的演藝行業都有
待政策層面的進一步完善。
「對年輕人來說，金錢來得太容易很

可能不是好事。」歌唱家魏松委員談
到，個人價值觀和社會氛圍的共同作
用，導致一些年輕偶像「人設崩塌」。
年輕偶像是青少年的榜樣，更應守住基
本的道德底線。

香港文匯報訊（記者張帥兩會報道）全國
政協委員、中科院院士、中國量子力學通信第
一人潘建偉昨日表示，眾所周知，中美存在一
些相關技術方面的摩擦或說「不和諧」，要解
決中國這些在技術上被其他國家「卡脖子」的
問題，在開放交流的同時，關鍵還得靠自力更
生，「得自己爭氣」。
有關技術轉讓和知識產權保護問題是中美雙

方進行中美貿易磋商的一個重要方面。各界專
家都分析認為，中美貿易戰「停火」，難點是
技術轉讓談判。
潘建偉指，科技工作者要謹守本分，在科技

創新方面為國家的發展盡己所能。「這一年我
們跟美國有一些相關技術方面的摩擦或說不和
諧，所有問題解決的關鍵，都需要科技工作者
自己爭氣，關鍵要自力更生。當然也需要開放
和交流，早點解決一些『卡脖子』的相關問
題，為國家的科技事業作一些自己的貢獻。」
他表示。
作為全國政協委員，潘建偉今年將提交提案

呼籲，要給中國的小學生切實減負，注重培養
小孩子對科技的興趣。在他看來，「興趣驅
動」對以後科技創新最為關鍵。
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